12. Betonung			         		         Name ____________________
Um zu entscheiden, ob nun Getrennt- oder Zusammenschreibung richtig ist, kann die Betonung eines Wortes Hilfe bieten. Ist der erste Teil des zweiteiligen Ausdrucks betont, wird in der Regel zusammengeschrieben. So zum Beispiel zusammenbauen oder gutschreiben – und natürlich zusammenschreiben. Werden hingegen beide Wörter betont, ist wahrscheinlich Getrenntschreibung angebracht: zusammen bauen oder gut schreiben oder zusammen schreiben. Aber (leider) Achtung: Diese Regel gilt nicht immer.

frei sprechen – freisprechen
Ich würde den Angeklagten _______________________. 		freisprechen
Kannst du deinen Vortrag _______________________?		frei sprechen

gerade stehen – geradestehen
Wie eine Kerze möchte ich _______________________. 		gerade stehen
Ich werde für den Fehler _______________________.			geradestehen

gehen lassen – gehenlassen
Ich kann dich noch nicht _______________________.			gehen lassen
Ich möchte mich einfach _______________________.			gehenlassen

wieder sehen – wiedersehen
Ich möchte dich _______________________.				wiedersehen
Endlich kann ich _______________________.				wieder sehen

gut schreiben – gutschreiben
Du kannst wirklich _______________________.				gut schreiben
Ich kann Ihnen die Summe _______________________.		gutschreiben
